



# 学校だより

江戸川区立平井小学校  
令和6年12月 3日  
校長 渡邊 法子

## 自分の役割を全うする

校長 渡邊 法子

先週の学習発表会には、多数の方のご鑑賞をいただき、ありがとうございました。皆様の大きな拍手、温かいまなざしは、しっかりと子ども達の心に深く刻まれ、今後の新たな活動へのエネルギーになったことでしょう。

本番に至るまで、子ども達は一生懸命練習に励んできました。音楽室や教室から聞こえてくる、リコーダーや鍵盤ハーモニカの音も、だんだんとハーモニーが奏でられるようになりました。ステージでの演技の練習でも、一人一人が精一杯取り組みました。ご家庭でも練習する姿が見られたのではないのでしょうか。日を追うごとに完成度は高くなり、本番を迎えることができました。

この間、一人一人の配役や、楽器、発表の担当が決まっていきましたが、自分の思い通りにならなかった子もいたでしょう。その時、それぞれの心には複雑な思いが駆け巡り、誰かに愚痴の一つもぶつけたのかもしれない。それを一番多く受け止め、励ましてくださったのは、きっと保護者の皆様だったのではないのでしょうか。最初は前向きに取り組めなかった子がいたとしても、皆様の支えのお陰で気持ちを切り替え、自分に与えられた役割を果たそうと努力を重ねることができたと思います。それがあってこそ各学年の素晴らしい発表につながったと思います。本当にありがとうございました。

集団が大きくなれば、自分の思い通りにできることは少なくなります。でも、それを我慢して自分の役割を果たそうと努力しなければなりません。これは、一生続く営みです。それによって相手意識も生まれ、心豊かな人に成長できるのだと思います。その基礎を学ぶのが小学校だと考えています。学校は、多くの人の中で我慢と努力を学び、そこから得られる達成感や充実感、満足感を「楽しい」と感じる場です。学習発表会のステージを終えた子ども達の満足した表情こそ、学校における楽しさを味わっている証拠だと思います。

いつ、いかなる時でも、自分の役割を自覚し、それを果たすために、我慢と努力を重ね続けることができる子ども達を育てていきたいと思います。

### ★学習発表会の一コマ★

<p><b>1年【心一つに音を奏でよう】</b></p> <p>みんなの知っているミッキーマウスマーチ。元気いっばいの1年生にぴったりの曲でした。鍵盤ハーモニカも他の楽器もみんなのリズムが揃っていましたね。合唱は、指揮をしっかりと見て、胸を張って大きな声で歌う姿に、4月からの成長を感じました。児童鑑賞日には保育園の園児がまん前で見てくれました。きっと、素敵なお兄さん、お姉さんだと感じたはずです。</p>	<p><b>2年【わくわく どきどき おにものがたり】</b></p> <p>鬼と言っても、強い鬼、泣き虫鬼、優しい鬼、恐い鬼・・・劇に出てくる鬼は、決して人間の敵ではありませんでした。一人一役、全員がはっきりとした声でセリフも言えました。弱気な様子、仕方ないなあという気持ち、やってやるぞという勢い等、それぞれ役作りに苦労していました。本番では、その成果をしっかりと出し切っていました。</p>
<p><b>3年【未来へ向かって～ダンダンダンス♪～】</b></p> <p>3年生で手にしたリコーダーで、テンポやリズムが難しい曲に、果敢に挑んでいました。「おどるポンポコリン」の合奏はどの楽器も難易度が高く、みんな繰り返し、必死に個人練習しました。自分が担当となった楽器を堂々と演奏できました。元気だけでなく、美しいハーモニーを聞かせてくれた歌声にも、うっとりしました。</p>	<p><b>4年【楽しく学んだ荒川探検隊 ～生き物をすくおう～】</b></p> <p>4年生定番(?)の、荒川での学習の成果発表でした。なじみのある荒川ですが、知らないこともあります。干潟・草むらの生き物、クリーンエイドと、探検の様子を劇化したり、見つけたことをもとに、自分たちでクイズも作ったりしました。クイズの答えの根拠となるものも、自分たちが調べて説明ができました。荒川がさらに身近になりました。</p>
<p><b>5年【協力して目指せ！宇宙のハーモニー】</b></p> <p>二部合唱は高音が追いかけて歌うところが素敵でした。高い音が響くのも、低音がしっかりと音程を保っていたからでしょう。リコーダーは休符の部分がぴったりそらい、美しい響きでした。合奏は、誰もが体全体でリズムにのって、5年生の底力を見せる圧巻の演奏でした。合唱も、リコーダー奏も、合奏も宇宙まで届いたでしょう。</p>	<p><b>6年【エルリック・コスモスの239時間】</b></p> <p>配役のオーディションの時から、やる気が伝わってきました。6年間の集大成という気持ちで臨んだ発表でした。私はこの劇を何度か見ましたが、セリフを言っている傍らにいる役の人も、一人一人臨場感ある動きをしているところが、平井小ならではの素晴らしい演出でした。また一つ大きな行事を終えました。達成感を十分に味わった皆の満足そうな顔とともに・・・</p>

日	曜	朝	12月の行事予定
1	日		
2	月		振替休業日
3	火	低	安全・SNS指導・家庭ルール SC 区学力調査(3) 希望制個人面談始
4	水	中	とことんなし 区学力調査(5)
5	木	5	縦割り班活動 区学力調査(4・6)
6	金	集会	希望制個人面談終
7	土		科学センター
8	日		
9	月	朝会	5時間授業 クリーンデー(2・4) 縄跳びウィーク始
10	火	なわ	5時間授業 SC
11	水	なわ	
12	木	なわ	歯科指導(3)
13	金	なわ	避難訓練 起震車体験(4)
14	土		
15	日		
16	月	朝会	クリーンデー(1・6) 委員会
17	火	なわ	SC
18	水	なわ	とことんなし
19	木	なわ	
20	金	なわ	縄跳びウィーク終 消防署見学(3)
21	土		
22	日		
23	月	朝会	クラブ
24	火	読書	給食終
25	水	終業式	4時間授業 特別時程 終業式 大掃除 とことん・トライなし
26	木		冬季休業日(～1/7まで)
27	金		
28	土		
29	日		
30	月		
31	火		

SC…スクールカウンセラー勤務日 ( ) …学年

なわ…縄跳びウィーク

朝のゆうゆうタイムは、曜日ごとに低学年、中学年、5年、6年に分かれて行います。

※12月1日時点での予定です。



【12月の生活目標】

学校をきれいにしよう

## 学習発表会を終えて

学習発表会担当 綾部 文

秋らしい涼しい気候になかなかならない日々の中、運動会、6年生の体育大会、生活・社会科見学などに続いて学習発表会を迎えました。

短い準備期間でしたが、元気いっぴいの1年生から、素晴らしい表現力を見せてくれた6年生まで、子供たちの日頃の学習成果をご覧いただけたのではないかと思います。

音楽の発表では、毎日、休み時間や放課後に練習を重ねていました。「テストに合格したよ。」と嬉しそうに報告してくれる児童もいました。

少しずつ出来上がっていく図工作品を見せながら、難しかったところや工夫したところを話す姿勢誇らしげな表情に、成長を感じました。

どの学年も様々な教科で学習したことをまとめて、さらに発展させた見応えのある内容でした。平井小の様々な学習活動で培われた「自分たちで考え、工夫し、教え合い高め合う力」を発揮する良い機会となりました。

保護者の皆様には、材料や衣装などの準備、日々の体調管理で、ご協力いただきました。心よりお礼申し上げます。

## なわとびチャレンジウィーク

体育主任 外山 稜太郎

今年度より、江戸川区の体力向上施策「なわとびチャレンジウィーク」を各学期に実施しています。縄跳びは「回数が跳べたとき」「できなかった技ができるようになったとき」などに楽しさを感じることができます。平井小学校では、子供一人一人が跳びたい技を選択し、手本動画等も参考にしながら試行錯誤して取り組んでいます。縄跳びチャレンジウィークを通して運動の楽しさに気づき、子供自らが運動に取り組むことができることを目指していきます。

学校ホームページ

右のQRコードからでもサイトにアクセスできます。月の下校予定も確認できます。



<http://edogawa.schoolweb.ne.jp/swas/12310040>